

rus par Jean Bourdon :

Les POMPIERS de PLOZÉVET



Tout d'abord, voici un bref historique :

Commençons par une anecdote relatée par le journal *Le Finistère* : un grave incendie fit prendre conscience de l'urgence de s'équiper d'une pompe à incendie

Plozévet.— Le 10 courant, un incendie, qui a causé 42,000 fr. environ de pertes, s'est déclaré, vers 6 h. 1/2 du matin, chez M. Schang, commerçant au bourg, dans une chambre occupée par ses quatre petites filles.

[...]

Les habitants du bourg se sont rendus sur les lieux de l'incendie, au premier signal. M. Ménéteau, maréchal des logis de gendarmerie, et Olivier, gendarme, étaient en tournée au moment où le tocsin sonnait. Apercevant une épaisse fumée au-dessus du bourg, ils ont pris le pas de course et, au bout de dix minutes, ils étaient devant la maison qui brûlait. Ces deux militaires se sont concertés avec M. Le Bail, maire de Plozévet. Les chaînes ont été vivement organisées et on a envoyé chercher une pompe à Pont-Croix, car la maison de M. Schang se trouve au centre du bourg et l'on craignait que l'incendie ne se communiquât aux autres maisons.

Le 10 août 1893 une annexe de la ***maison Schang** [***maison Kérisit**] fut la proie des flammes .

Mr Schang réussit à sauver "ses valeurs" et ses enfants, avant de donner l'alerte.

Il fallut attendre l'après-guerre, en novembre 1928 pour que la commune propose 2000 F pour l'achat d'une pompe à bras. En raison d'un devis trop élevé, elle y renonça et demanda à Quimper de céder son ancienne pompe et ses accessoires..

En mai 1930, se posa alors le problème du local pour la stocker. On évoqua le presbytère mais finalement un habitant proposa un local.

La pompe arriva à Plozévet en 1932, elle allait servir jusqu'en 1959. (cf conseils municipaux et [TarS n°17](#))

D'après Tal ar Sonerien :

Un centre de secours de Plozévet a été créé en août 1932 à l'initiative de Georges Le Bail, sénateur-maire.

Le corps de Plozévet comptait à sa création 10 pompiers (un adjudant et neuf sapeurs) et disposait d'une pompe à bras.

L'alerte était donnée par le tocsin jusqu'au milieu des années 60, date de l'installation d'une sirène à la mairie. Actuellement l'alerte se fait par bip et la sirène n'est actionnée que le premier dimanche du mois, à midi.

Les locaux qui se situaient derrière la mairie-poste de l'époque, au bord de la route menant au cimetière, ont été transférés devant la mairie actuelle et, depuis 2001, dans l'ancienne usine Larzul de Lesplozévet .

La pompe à bras présentée lors de la kermesse de 1985 :



Les trois photos qui suivent ont été prises par Jean Bourdon à la fin des années 1950.



Les pompiers de Plozévet autour de la nouvelle pompe.
Ils avaient à leur tête l'adjudant Amblard.

1er rang accroupis, de g à d :

1. Pierre Bourdon (Lesplozévet), 3. Jean Penven . 4. Jourdain fils (rue des Figuiers)

2è rang : 1 Julien Sergent (menuisier)

2. Quéneudec ? (Lesplozévet)

3. adjudant Amblard

4. Henri Béquet

5. Jean le Moal

7. Penven (frère du précédent)

8. Amblard fils ou gendre.

9. Adolphe Bourdon



Années 50 : les enfants des écoles dans une saynète dédiée aux pompiers de la "ville de Plozévet"

Les pompiers décorés encadré par des élus.(années 60)



Pour conclure : les lignes qui suivent sont empruntées à **Tal ar Sonerien n°31**.

Quelques dates :

1955 : arrivée de la moto-pompe tractée

1966 : Création de l'amicale

2001 : arrivée de la première femme au centre de secours

2003-2004 : restauration de l'ancienne pompe

2009 : Journée nationale des sapeurs-pompiers du Finistère à Plozévet, en présence du préfet (la garde du drapeau fut confiée à Plozévet pour un an).

Juin 2010 : défilé sur les champs Élysées avec cérémonie à l'Arc de Triomphe par le garde au drapeau de Plozévet

2010 : congrès des anciens sapeurs-pompiers du Finistère à la salle Avel- Dro

Les sapeurs pompiers comptent dans leurs rangs un officier, le lieutenant Le Floch.

mars 2011 : mise en place du nouveau logiciel d'alerte "Start"

Les années 70 ont vu arriver le **premier camion** avec la cuve entièrement réalisée par les pompiers,

Les autres véhicules ont été soit achetés par la commune, soit cédés par le département

Depuis la départementalisation en 2011, le centre de secours a vu l'arrivée de véhicules neufs CCGC en 2009 et VTU SAP en 2011

2003 Photo Le Télégramme

réparation de la sirène

